



Caen Ville ou il fait bon vivre

Chapitre 15 - Sécurité et Tranquillité publique

La sécurité est au cœur des préoccupations des Caennais. Pour **Citoyens à Caen**, il ne s'agit pas seulement d'une question de répression, mais aussi et d'abord de **prévention**, de **proximité** et de **coordination**. Nous voulons faire de Caen une ville sûre, où chaque citoyen se sent protégé et écouté.

1. Le constat : des chiffres à nuancer

La situation de la sécurité à Caen présente des évolutions contrastées. Alors que certains indicateurs sont en baisse, d'autres nécessitent une attention particulière.

Des succès à consolider : Nous notons avec satisfaction la baisse des **vols violents sans arme** (-25,62%), des **cambriolages de logements** (-9,2%). Ces chiffres montrent que les efforts en matière de sécurité portent leurs fruits.

Des sujets de préoccupation : Nous sommes particulièrement alertés par l'augmentation des **violences sexuelles** (+8,45%) et des **coups et blessures volontaires intrafamiliaux** (+4,51%). Ces chiffres soulignent l'urgence d'une politique de sécurité qui protège les plus vulnérables.

Nous sommes aussi préoccupés, comme beaucoup d'habitants, par la question du narcotrafic. Certaines villes voisines, comme Rennes, sont touchées de plein fouet. Certains quartiers, comme le Chemin Vert, vivent maintenant avec cette réalité au quotidien !

2. Une police municipale de proximité : les "Gardiens de la Paix"

Nous voulons une police municipale qui soit un véritable service public de proximité, ancré dans le quotidien des Caennais.

Renforcer les effectifs et la formation : Nous augmenterons le nombre de policiers municipaux et renforcerons leur formation pour qu'ils soient à la fois des agents de maintien de l'ordre et des **médiateurs de proximité**.

Créer des postes de quartier : Nous inscrirons clairement la police municipale dans une **mission de proximité** en créant des postes fixes dans les quartiers. Ces postes seront des lieux d'écoute et d'accueil où les citoyens pourront facilement déposer une plainte ou signaler un problème.

Écouter les Caennais : Nous mettrons en place des dispositifs d'écoute directe avec les habitants pour mieux comprendre leurs besoins en matière de sécurité et adapter nos actions en conséquence.

La vidéo surveillance est présentée comme une solution majeure à la question de la délinquance. Sans rejeter son efficacité pour pacifier certaines zones, nous évaluerons son rôle dans la prévention.

3. La coordination comme clé de l'efficacité

La sécurité est l'affaire de tous. Nous mettrons en place une coordination efficace entre les différents acteurs pour une action plus cohérente.

Nous renforcerons la prévention par **le partenariat** et les efforts de **coordination** avec tous les acteurs que sont notamment le Département, **et notamment le 14**, l'Éducation nationale, le réseau de MJC, Les bailleurs sociaux, les magistrats etc. Le Conseil Local de Sécurité Prévention de la Délinquance doit être plus qu'une « grand-messe »

Le travail en Conseils de quartier : Nous impliquerons les Conseils de quartier dans la réflexion sur les problématiques de sécurité et les dispositifs à mettre en œuvre.

Il est également essentiel d'accompagner activement **les associations d'accueil des jeunes, d'aide aux devoirs** qui font un travail important